

## 工業系女子に聞く！ 建設業の魅力

## 工業系女子に 建設業の魅力

A vertical banner featuring hand-drawn Japanese characters in various colors (red, blue, green, purple) and sizes. The characters include '建' (Ken), '設' (Sei), '美' (Boshi), 'ス' (Su), 'テ' (Te), and 'キ' (Ki). There are also small illustrations like a pencil, a ruler, and a hex nut.



岐南工業高校1年生・土木科  
鷲見あかねさん(右)  
岐南工業高校3年生・建築科  
山田弘美さん(左)

近年、建設業の世界で活躍する女性が増えていることを知っていますか。男性と同じように大きな建設車両を巧みに操ったり、女性ならではの感性で美しい仕上げを施したりと、さまざまな活躍がいたるところで見られるようになりました。岐阜県内には多くの建設系の学科を持つ学校があり、女子生徒たちが未来の活躍を夢見て、日々勉強に励んでいます。

## 日本を支える一大産業

建設業には道路やトンネル、ダム、橋などをつくる「土木」と、マンションやショッピングモールなどを建設する「建築」とがあり、わたしたちの生活の基盤をつくり、メントナンスも行っています。また、災害時にすぐさま現場に駆けつけ、道路、河川など社会インフラの早期復旧を行うことも地域の建設業が担っています。岐阜県内の豪雪地帯では除雪も重要な仕事。このように建設業は地域を多角的に支

昨日、「けんせつ小町」や「ドボジョー」と言われるよう、建設業界で働く女性にスポットが当たっています。工事現場で女性の姿を見ることが珍しくなくなりました。重機を操つたり現場監督として指揮をとるなど、仕事は多岐にわたります。近隣住民への配慮や現場の整理整頓など、女性ならではの気配りと感性で活躍の幅を広げています。

また、建設業者も女性の活躍を推進するため環境を整備。更衣室やトイレなどを設置する企業が増えています。

A female construction worker wearing a hard hat and safety harness, working on a steel structure at a construction site.

## 憧れの建設業を職業に

A photograph of three female construction workers standing together outdoors. They are wearing light-colored hard hats and matching light-colored work jackets over dark shirts. Each worker has a name tag pinned to their jacket. They are smiling at the camera. The background shows a large-scale construction project with steel structures and scaffolding.

**現場のスケールに圧倒されました!**

岐阜工業高校建設工科(建築類型・土木類型)2年生のみなさん

岐阜県都市建築部公共建築住宅課  
大上さおりさん 左  
山田真希子さん 右

**女性も男性も 活躍できる仕事です!**

岐阜南部特別支援学校(仮称)高等部・体育館棟建築工事の監督員・大上さん  
「いろいろな職人と顔を合わせて仕事をできるのが魅力です。複数の現場を受け持ち仕事は多忙を極めますが、改修工事が完了した学校を訪ねると、きれいになった校舎や設備に喜ぶ子どもたちがいて、こちらまでうれしくなります。ひと昔前に比べて、現場での女性受け入れ態勢も整ってきました。女性の監督や技術者が増えると環境はもっと改善されていくと思います」

「想像していたよりも女性にとって働きやすく、居やすい環境と雰囲気が整っていました」(山田さん)

**将来を考えるきっかけになりました**

老人福祉施設および病院外来棟等の増築工事を見学し、ボードにネジを差し込む体験をしました

岐阜工業高校1年生のみなさん

岐阜工業高校建設工科(建築類型)2年生のみなさん

**土木も建築も魅力的です**

岐阜工業高校1年生のみなさん

岐阜南部特別支援学校(仮称)高等部・体育館棟建築工事(仮称)高大連携工事、外装工事などを見学しました

岐阜南部特別支援学校(仮称)高等部・体育館棟建築工事(仮称)高大連携工事、外装工事などを見学しました

**見たことがない仕事を目にして感動!**

見学会では普段入れない現場に入り、細かい仕事を見ることができました。一つのものをいろいろな人の技術で作り上げていく工程がすごいです。また、普段はあまり見ることができない高所作業車や、本物の建築資材を見ることができて良かったです

### 建設系学科がある県内工業高校

- 岐阜県立岐阜総合学園高等学校 岐阜市須賀2-7-25
  - 岐阜県立岐南工業高等学校 岐阜市本荘3456-19
  - 岐阜県立岐阜工業高等学校 羽島郡笠松町常盤町1700
  - 岐阜県立大垣工業高等学校 大垣市南若森町301-1
  - 岐阜県立可児工業高等学校 可児市中恵土2358-1
  - 岐阜県立中津川工業高等学校 中津川市千旦林1521-3
  - 岐阜県立高山工業高等学校 高山市千島町291
  - 関市立関商工高等学校 関市桐ヶ丘1-1

「多くあります」と小川先生は  
岐南工業高校では建設業界  
で活躍する卒業生を招いて語  
る会を開催。就職や仕事内容  
についてなどを話し合います。  
CADを使った設計事務所や  
現場監督として働く卒業生、  
建設系の大学に進学する生徒  
などを多数輩出してきました。  
「高校生でもとれる資格が増  
えたり、地元企業による現場  
見学会が増えたりと、工業高  
校生にとっての環境が非常に  
整ってきているのを感じま  
す」と声を合わせる二人。夏に  
は学校見学会、秋には一日体  
験入学などがあります。工業  
高校や建設業について、もつ  
ともつと地域の人に知つても  
らい、学ぶ人や活躍する人が  
増えよううれしいと締めくく  
りました。

3学年あわせて40人の女子生徒が学ぶ岐南工業高校。「設計に憧れて」「大工になりたくて」など志望動機はさまざまで、座学のほかショベルカーに乗つたり大工道具を使つたりと実技のカリキュラムが組まれています。「自分が工業高校に通つていい経験ができたので、それを若い人たちに伝えたかった」と工業高校教員の道を選んだ相宮先生。重機操縦や溶接など実習の時間が充実していく、さまざまな実技を通した学習ができるところに魅力を感じたといいます。「工業高校では、各専門的な知識や道具について学習し、コミュニケーション能力などを養います。建設系の仕事は私たちの生活にとても身近なもののですので、学習の中で『どうだったのか』と思えることも

現場での見学など  
即戦力を育てる教育

3学年あわせて40人の女子生徒が学ぶ岐南工業高校。「設立してから」「大工になりたく

この記事は「もっと女性が活躍できる建設業」地域協働推進事業（国土交通省）により作成しています